



A I D H D E S

International Association for Human Rights and Social Development

2do FORO PERMANENTE DE AFRODESCENDIENTES DE LAS NACIONES UNIDAS

Nueva York, 30 de mayo 2023

Segmento sobre reparaciones

Estimada presidenta,

Nuestra organización felicita la realización de este segundo foro.

Estamos preocupados por la ausencia de diversas organizaciones que se han visto privadas de un visado o de condiciones financieras para estar aquí levantando la voz de muchos afros que son tradicionalmente silenciados.

Esperamos que el foro sea un espacio de objetividad para asuntos relativos a los derechos de los pueblos afrodescendientes. Es importante que no sea usado como un instrumento selectivo para hacer ataques fuera del contexto que incumbe este evento.

Por otro lado, preocupa que la Declaración y Programa de Acción de Durban sea aún considerado como un instrumento hostil, cuando esta insta a que se pongan en pie medidas compensatorias financieras, rehabilitaciones, restituciones y garantías de no repetición. Abogamos por un tratado para afrodescendientes basado en los DDPA.

Creemos que para que se pueda hablar de reparación, se debe luchar contra las desigualdades y contra la opresión estructural que han experimentado tradicionalmente los afrodescendientes. El sistema neoliberal y colonial ha perpetuado injusticias económicas, sociales y culturales por lo cual es importante que se tomen medidas concretas para corregirlas y garantizar la igualdad de oportunidades. Un debate sobre el racismo estructural y la discriminación en las instituciones y las prácticas sociales es necesario.

Animamos entonces a que este foro garantice la posibilidad de implementar en los Estados políticas que promuevan la igualdad racial en el sistema de justicia, la reforma de fuerzas policiales para prevenir la brutalidad policial, garantizar la rendición de cuentas para una reparación justa y adecuada, integral y arraigada a las estructuras sociales y económicas.